

**INSTITUCIÓN EDUCATIVA TÉCNICA EMPRESARIAL MIGUEL DE
CERVANTES SAAVEDRA**

LIZETH ROCIO SANABRIA PULIDO

NEHEMÍAS PARADA DURAN

PANORAMA HISTÓRICO DEL PENSAMIENTO HUMANO

IBAGUÉ -TOLIMA

11°

2021

Actividad

1. En un mentefacto conceptual plasmar la historia del pensamiento humano occidental (indagar otras fuentes).

R/= **Mentefacto**

https://lucid.app/lucidchart/f221a643-0f7d-49b7-be9a-4d50c71cdd25/edit?viewport_loc=-1031%2C-1043%2C3648%2C3256%2C0_0&invitationId=inv_cc1802b8-6fc8-4554-aa62-cee492227902

2. En un video o PPT hacer una exposición de cada uno de los temas resaltados de color amarillo

R/= **PPT**

<https://docs.google.com/presentation/d/1hFOZMtOhJ6i7ATLMHc45RV6wAj/edit?usp=sharing&ouid=106701613229037177428&rtpof=true&sd=true>

3. Con base en el material propuesto reflexionar en la siguiente pregunta orientadora:

¿Cuáles han sido los aportes de la filosofía al desarrollo del pensamiento occidental?

R/= Las aportaciones de la filosofía al pensamiento occidental son:

- ✚ Racionalidad.
- ✚ Sistemática.
- ✚ Universalidad.
- ✚ Modicidad.
- ✚ Crítica radical.
- ✚ Rigurosidad.
- ✚ Concepción general del mundo.
- ✚ La epopeya de la medicina.
- ✚ Florecimiento filosófico por la abundancia de eximios pensadores.
- ✚ El pensamiento y literatura griega.
- ✚ El desarrollo del Saber científico.
- ✚ Geometría y matemáticas.
- ✚ Sentido de las historias.
- ✚ Modo de vida.
- ✚ Grandes reflexiones.

4. Elige un movimiento en la historia del pensamiento y realiza un comentario. Teniendo como ejemplo el anexo 1.

R/= **La crisis del pensamiento occidental**

La cultura occidental gozaba un lado sombrío: de la “razón común” estaban excluidas las mujeres, los

asalariados, los esclavos y los “bárbaros”.

En pleno ascenso del nazismo, el judío alemán Husserl escribió *La crisis de las ciencias europeas*, para denunciar el divorcio entre el crecimiento tecno-económico y el retroceso ético-político, y para exigir a los filósofos que asumieran no ya el papel de tábanos de las polis, como Sócrates, ni el de maestros del Estado-nación, como Hegel, sino el de “funcionarios de la humanidad”. No solo estamos viviendo la más grave crisis económica y social a partir de los años 30, sino además una crisis ecológica mundial, una crisis de legitimidad de la democracia parlamentaria y una crisis civilizatoria que afecta al conjunto del pensamiento occidental. Pero carecemos de una “razón común” que nos permita afrontarlos.

Por eso mismo, lejos de ser un oficio anticuado e inútil, la filosofía tiene ante sí una gigantesca tarea y una enorme responsabilidad: ayudar a reconstruir la “razón común”, para que la humanidad viviente, entretejida ya en una sola sociedad planetaria, se haga cargo de su pasado múltiple y se enfrente al porvenir con una actitud reflexiva y cooperativa.

Comentario

La humanidad se enfrenta hoy a retos inmensos que ponen en riesgo la vida, la libertad, la convivencia y la supervivencia misma de millones de seres humanos. Pero carecemos de una “razón común” que nos permita afrontarlos.

la filosofía tiene ante sí una gran tarea y una gran responsabilidad: ayudar a reconstruir la “razón común”, para que la humanidad viviente, entretejida ya en una sola sociedad planetaria, se haga cargo de su pasado múltiple y se enfrente al porvenir con una actitud reflexiva y cooperativa.